

EL NOTICIERO

Año I.—Núm. 40—Palma de Mallorca

Jués 13 Agosto 1904

Una peseta al mes

EL PORVENIR DE EL NOTICIERO.

Nuestras reformas

Ya saben nuestros habituales lectores que hemos cerrado trato con los representantes de la casa alemana «Richard Gans» para que nos facilitaran máquina, motor y tipos nuevos con que formar una imprenta que sirva de base a la publicación de EL NOTICIERO.

Antes de un mes, quizás para primeros del próximo, podremos utilizarlos de nuestra imprenta y entonces implantar aquellas imprescindibles reformas que constituyen nuestro pensamiento desde que ve la luz EL NOTICIERO, para hacerle el más económico, más útil y el más interesante de los que por estas Islas se vean.

El tamaño acordado para EL NOTICIERO desde el día que implante sus reformas es el mayor de los que aquí se publican: 68x84, y los tipos de imprenta para llenar el papel, del llamado 8 y 9 ordinariamente, esto es tipo pequeño, reducido, que dará la mayor suma de lectura de todas clases a los lectores.

Solo así entendemos la formalidad periodística, cumpliendo en un todo lo ofrecido y que por falta de enemigos y sobre de compañeros, no pudimos realizar con elementos establecidos en esta tierra.

La energía de un pueblo

Es digno de imitación el proceder de Aragón y el de Cataluña en lo que afecta a los ferrocarriles traspirenaicos en estudio: el Canfranc por Somport y el Pallares por Salau y el Aix les Termes—Ripoll por Puigcerdá (proyecto Rouviere).

Años há que las regiones lindantes con el Pirineo están ansiosamente esperando que se perfere la cordillera, para que los trenes y las carreteras den vida, movimiento y riqueza a sus pueblos, a sus campiñas y a sus cuencas, a sus pobladores, al suelo y al subsuelo. Solo por la región marítima, por Port-Bou—Cerbère, en Cataluña, y por Irún-Hendaya, en las Vascongadas, nos podemos comunicar por tierra cómodamente con Francia y los dos ramales ferroviarios alargan mucho la distancia con París.

Barcelona por Lérida y Puigcerdá adelantará unas dos o tres horas. Ventaja mayor obtendrá todo el Levante español. Madrid por Zaragoza Jaca y Somport acortará también la distancia.

No perderá nada la línea Toulouse-Lyon—París, porque a la primera de estas Ciudades van a confluir los traspirenaicos de la región catalana.

Los intereses encontrados de las líneas ferroviarias del Norte y del Mediodía se han sojuzgado y el Comité Internacional, reunido en París, ha convenido en la simultaneidad de la apertura de los túneles, convenio que indudablemente será ratificado y por los Parlamentos español y francés.

La justicia del acuerdo había acallado a aragoneses y catalanes. Aragón soliviantábase ya al anuncio de una preferencia sobre su Canfranc, ensueño que le ha costado la pérdida del valor de las acciones del ferrocarril a Jaca cuando creía factible realizarlo, y ha sostenido una viril campaña que ha dado por resultado el convenio de referencia. Cataluña aprestábase a la lucha: ayer debieron reunirse en Barcelona los Alcaldes y los Presidentes de Diputación de las cuatro provincias y en vez de formular protestas ó designar comisión que recabarán energicamente los derechos y las esperanzas del país, habían cambiado impresiones, limitándose a demostrar su satisfacción porque así se ha evitado la estéril lucha con nuestros hermanos de Aragón. En un plazo de diez años Francia y España tendrán nuevas vías de comunicación, se compenetrarán más intensamente y el comercio de ambos países alcanzará ventajas y prosperidad.

Los departamentos franceses y las provincias españolas de allende y aquende los Pirineos verán crecer su riqueza, au-

mentándose el tráfico con la expansión mercantil de sus productos naturales. Se improvisarán poblaciones, se crearán colonias, se levantarán industrias, se perforará el suelo, y todo contribuirá a que la vida moderna penetre en las soledades de los valles, riscos, collados y puertos de los Pirineos.

Los franceses hace años están buscando una comunicación rápida y casi directa con las provincias argelinas y tienen fija su atención, como puerto de embarque, en Cartagena, estación terminus de sus líneas terrestres y bien por Lérida—Tarragona—Valencia, bien por Zaragoza—Calatayud—Sagunto, según una u otra línea y según la comarca francesa, han de ver con mayor satisfacción, si cabe, qué Cataluña y Aragón estas perforaciones del Pirineo.

Por esto afirmábamos hace días, aludiendo a un trabajo publicado por un colaborador de La Almudaina, que no obtendría de esto ventajas la «Isleña Marítima» con sus nuevos itinerarios Barcelona—Palma—Argel y retorno; muy al contrario, el comercio francés y el transporte de pasajeros se hará por Cartagena en su día.

Nosotros podemos así afirmarlo, porque hemos trabajado en el Continente en la consecución de este ideal francés. Mientras se acordaba la perforación pirenaica, el espíritu expansivo de los industriales de la Nación vecina querían ya principiar su tráfico de mercancías y pasaje por la actual línea Cerbére—Port-Bou; pero tropezábase con el inconveniente de la poca confianza de las líneas españolas, especialmente por la Almansa—Valencia—Tarragona, por lo que principiaron a rectificarse y fortalecerse. Entonces se pensó en Tarragona, como puerto natural, el más próximo a África, en condiciones, y se llevó a cabo una campaña que no tuvo éxito.

Aunque este convenio franco-español de intereses no afecta directamente a Baleares, como bien probado está con lo escrito, debemos alegrarnos por el aumento de bienestar y de prosperidad que ha de dar a regiones hermanas, lo cual pueda quizás refluir en beneficio nuestro algún día industrialmente.

La filosofía de estos hechos, á deducir, se contiene en que la energía de Aragón ha sabido oponerse á pretensiones conocidas, que iban á frustrar el Canfranc y en que Cataluña aprestándose no iba á ser menos tenaz ni menos decidida en la defensa de lo que le afectaba.

Imitémosles nosotros cuando llegue la ocasión y seremos más atentamente reconocidos en nuestros derechos y en nuestra petición, siempre y cuando no se extienda fuera de los límites de la legalidad.

Crónicas

Esperanza

Pasaron los días de Ferias y Fiestas, y con los últimos turistas embarcados, Palma ha recobrado su aspecto normal, desapareciendo las multitudes que, indiferentes y engañadas asistieron á los festejos.

Pasaron los días de ferias y fiestas y la vida se encalma, y los que abandonaron sus residencias veraniegas para trasladarse á la ciudad, marchan otra vez, arrepentidos de haber interrumpido los placeres del verano para asistir á los insulsos números del programa de fiestas.

Pasaron los días de ferias y fiestas y con ellas desapareció el entusiasmo, la ilusión, el encanto que habían despertado, dejando en el ánimo de todos la impresión del fracaso, el amargor del desengaño, el eco de la protesta.

Pero no hay que dejarse vencer ni aniquilar.

Alejemos todo pesimismo; estimulemos los anhelos de nuevas empresas, vigorosas y colmadas de buenos deseos, y escuchemos la voz de la Esperanza que nos balbucea su cuento azul...

Cinematógrafo Moderno

En el Real de la Feria

La cuestión política

Del importante y hermoso discurso pronunciado por D. Segismundo Moret en Gijón entresacamos los siguientes párrafos que por las declaraciones que encierran consideramos de sumo interés para la actual situación política:

¿Y cuál es problema político?

Ese que por una desviación de ideas se ha dado en llamar cuestión religiosa. Pero, señores, yo rechazo resueltamente ese adjetivo, porque lo religioso, es lo intimo; lo eterno, lo que nos pone en relación con la divinidad, lo que vive, se desarrolla y arraiga en el silencio de la conciencia; aquello de que sólo hablamos en la reserva de la amistad ó de la familia, ó en las exaltaciones de la oración: lo que no puede, en fin, discutirse sin profanación y ofensa, en la plaza pública ó en las asambleas dominadas por la pasión política.

No; la opinión se estravía si consentimos en llamar cuestión religiosa á una cuestión exclusivamente de relaciones entre la Iglesia y el Estado que ha de examinarse y resolverse por razones de orden puramente externo, nacidas é inspiradas por el bien del Estado y por el interés de la paz pública.

Porque después de todo, la cuestión es y se resume en la reforma del Concordato y en la negociación para ello seguida.

Pero el señor Presidente del Consejo de Ministros ha querido convertirla en cuestión política, y por sí á alguien le cupiera duda de ello, acaba de decirnos que triunfará ó caerá con ella, pero añadiendo que tiene la seguridad de triunfar.

Y como el Sr. Maura no se recata en el decir, ni oculta sus pensamientos, ha añadido que las oposiciones le inspiran poco cuidado y en cambio siente completa confianza en su mayoría.

Pero yo discuto ambas afirmaciones y afirmo que, á mi juicio, el Sr. Maura se equivoca. En primer lugar, porque las oposiciones no nos dividiremos, por la índole misma de la cuestión. Porque sin duda las oposiciones en su conjunto, y aun los hombres que en ellas militan, tienen en esta cuestión opiniones diversas y doctrinas muy diferentes, pero coinciden en un punto, en el de rechazar energicamente el proyecto de convenio á las Cortes presentado. Y la negociación es en todas partes, y más en España, el más fácil de los acuerdos, porque es el terreno natural de las inteligencias parlamentarias, que han de traducirse en voto afirmativo ó negativo.

No fie, pues, el Sr. Maura, en las contradicciones ni en las divergencias de grupos parlamentarios. Nuestra resolución de impedir la aprobación del proyecto es definitiva é irrevocable y todos los medios que esa resolución nos sugiere serán sistemática y estratégicamente aplicados.

Esto en cuanto á las oposiciones, por lo que á la mayoría respecta, cabe afirmar que su actitud no es tan segura como pudiera desprenderse de las palabras del Sr. Maura. Porque en ella hay una fracción importante, la de los amigos del Sr. Villaverde, cuyos antecedentes la llevan á disentir del Gobierno. El Sr. Villaverde, cuando fué llamado á consulta por la Corona, manifestó públicamente su convicción de que en la legislación actual había medios de contener el excesivo desarrollo de las Ordenes Monásticas. Y si esto pensaba entonces, no puede ahora avenirse á que se consolide por un Pacto con la Santa Sede lo que entonces le parecía excesivo.

En esa mayoría existe además otro grupo numeroso, el de los silvelistas, que hoy dirige el Sr. Dato, y que siguen imbuidos de aquel doctrinarismo escéptico que en delicada y ática forma les enseñó el antiguo jefe conservador. Y ese grupo es ante todo conservador y gubernamental y por tanto enemigo de las soluciones radicales, y cuando llegue el momento decisivo y la actitud enérgica de las oposiciones coaligadas, evidencia los peligros que envuelve la modificación del Concordato, obra de sus progenitores políticos, es posible que prefieran mantener el estado actual á iniciar un periodo de lucha perturbadora entre la Iglesia y el Estado. Y si esto sucede, el Sr. Maura caerá sin realizar su obra.

Pero entre tanto, preciso es tener muy presente que el Sr. Maura es un enemigo formidable. Hombre de sólidas convicciones y voluntad entera, que no busca en la política satisfacciones, ni provechos pasajeros, que cree en aquello que defiende y que lucha por hacer triunfar sus creencias, poderoso en la dialéctica y dotado de singular elocuencia, requiere de los que vamos á combatirle energías y prudencias excepcionales.

Pero también la cuestión que se debate es digna de la lucha que va á entablarse. Para apreciarla en toda su magnitud, volved los ojos á los primeros años de la última centuria, á aquellos años en que el absolutismo teocrático que envilecía nuestra patria, empezaba á extermarse ante las ráfagas tempestuosas.

Y á esa lucha vamos, tan resueltos como fueron nuestros mayores en 1833. Jóvenes y viejos, no nos es lícito entregar esta sociedad al régimen que, tras inmensos esfuerzos, destruyeron nuestros mayores en los campos de batalla; no tenemos el derecho de privar á nuestros hijos de aquello que en calidad de depósito sagrado nos legaron nuestros padres.

Os debo ante todo la verdad: habéis querido saber lo que pienso, y os lo digo sin atenuación y sin disfraz. Que todo el mundo sepa cómo pensamos que nadie ignore el propósito que nos anima.

Sobre todo, que lo sepan bien cuantos amen la libertad. Basta de distracciones peligrosas y de indiferencias culpables. Nuestros adversarios saben muy bien lo que hacen, y se agrupan hábilmente para la contienda.

Fijaos un momento en las huestes que se reúnen en derredor del hombre enérgico en quien creen encontrar su salvador y á quien buscan comprometer y arrastrar.

Allí están los restos de los partidos vencidos, que ya no creen en sus jefes; allí llegan los fanáticos de la creencia; los que no teniendo fe en sí mismos, han entregado á los extraños la dirección de su conciencia; los timoratos que se asustan de las responsabilidades; los heridos por el progreso de las ideas; los fariseos de las concupiscencias modernas; los hábiles que se vuelven siempre hacia el sol que creen naciente; los egoístas que quieren vivir sin trabajo y subir en la escala social sin sacrificio ni esfuerzo; y entre ellos, agitando, excitando, valiéndose de los hombres de buena fe y de religión sincera, pero faltos de energía para hacer por sí solos el bien, percibiréis también los directores incógnitos de este gran movimiento que se desenvuelve á un tiempo en Francia, en Italia y en España, aspirando en todas partes al mismo fin: á resucitar las instituciones ya muertas y apoderarse á la vez de la conciencia y de la fortuna de los pueblos.

Y ¡ay de nosotros, liberales, si permanecemos inertes! O si, émulos de los griegos de Bizancio, seguimos discutiendo nuestras cuestiones de forma cuando los turcos están á las puertas de Constantinopla.

Pero no es esto solo lo que forma el problema político. Hay algo más que nos importa señalar, porque el señor Maura no tiene, á mi juicio, derecho de condensar la cuestión política en la reforma del Concordato, y aun si quiere hacer de ella su cuestión de vida ó muerte preciso será que cumpla antes los compromisos que con el país tiene contraídos. Y uso este lenguaje porque se trata del actual Presidente del Consejo de ministros, que es, ante todo, un hombre formal, un político serio y una personalidad, cuyos títulos al respeto que nos inspiran se fundan en el respeto á sí mismo. Y hay que recordarle que gobierna á nombre del partido vino al poder con un programa que está todavía incumplido, con la solemne promesa de hacer un presupuesto que liquide nuestras deudas y nos permita abordar las obras públicas, la difusión de la enseñanza y la regeneración de la agricultura; una reforma municipal que descuaje el caciquismo, y una ley electoral que depure los procedimientos y haga efectiva la voluntad de los ciudadanos. Y á ese programa contribuyó en primer término el Sr. Maura y está obligado á cumplirlo y tiene la obligación de realizarlo, y no puede rehuir sus dificultades y dejar aplazada indefinidamente su realización, que el país le reclama con inexcusable requerimiento.

Y cuando tales prendas están empeñadas, y cuando hay que hacer honor á la firma puesta en aquel programa, un hombre de sus condiciones no puede, sin comprometer su prestigio, buscar en la negociación con Roma lo que todo el mundo podrá sospechar como un pretexto para dejar el poder. Porque además, el cumplimiento de lo ofrecido cuando aquellas dos leyes han salido del Senado, y apremia el plazo legal para discutir el presupuesto, es absolutamente incompatible con la discusión del nuevo concordato, y con la agitación de los espíritus, la perturbación de la opinión pública, que ha empezado á manifestarse, y que serán irremisiblemente las consecuencias del debate á que se nos provoca.

Nosotros por nuestra parte nos oponemos á semejante inversión de los términos del problema y acudiremos á todos los medios parlamentarios para que

se respects el orden de la discusión. Con ello serviremos á un tiempo al País y á los intereses de la libertad.

Viaje Fecundo

Cambio de Hijos

Dos mujeres que en estado interesante salieron de Cabezón de la Sal (en Santander) para regresar á sus casas, en Ontoria, habían recorrido parte del camino tranquilamente, cuando una de ellas detúvose de pronto, dando señales de próximo alumbramiento. Socorrióla su amiga, y poco tiempo después un hermoso niño se agitaba llorando en los cariñosos brazos de la pobre mujer.

Como pudo, y apoyada en su compañera, emprendió la animosa madre el camino de Ontoria; pero al poco tiempo, y sin duda por la impresión que había recibido, sintióse la otra mujer con los mismos dolores que ella tuviera momentos antes.

Nuevo alto: la segunda mujer dió á luz asistida por la primera, y otro rapaz de tez sonrosada y hermoso, como el niño nacido momentos antes, dejó oír sus vajidos en medio de aquella salvaje naturaleza.

Las infelices mujeres dieron voces pidiendo auxilio, acudiendo unos aldeanos.

Serviciales con las parturientas, las cuidaron con todo esmero, compatible con aquellas soledades, y recogiendo á los niños les cubrieron de besos, zarrandeándoles en medio de no pequeña algazara.

Como las erisuras se hallaban desnudas y pasaron de mano en mano, nadie sabe ahora á qué madre pertenece cada uno de ellos. Y he aquí que se ha planteado un problema complicadísimo, muy difícil de resolver.

Hay quien propone que se echen á cara ó cruz; pero claro que á esto no se avienen las dos mujeres que han dado á luz entre Cabezón y Ontoria, ni la justicia se conformará reconociendo hijos al azar.

Noticias generales

San Sebastián.—En Rentería está siendo objeto de muchos comentarios una muchacha de 15 á 16 años, que arroja por la boca una porción de cosas que se dice tenía en el estómago.

Entre dichos objetos figuran carretes de hilo, cintas, figuras pequeñas de cera etc.

Con tal motivo la casa de la muchacha se ve muy concurrida por vecinos de los caseríos próximos, ávidos de admirar el espectáculo.

Desde Middlesbarangh, se dirige al puerto de Barcelona, el potente vapor de Salvamento, danés, «S Rjohm Hvide», el cual se estacionará en el Mediterráneo para acudir al lugar donde sean necesarios sus servicios.

Se halla en San Sebastián el profesor de Derecho público de la facultad de Lyon Mr. Lameire que está encargado por el gobierno francés de interesantes trabajos históricos en la provincia de Guipúzcoa.

Desde San Sebastián irá á Tolosa, Oñate, Fuenterrabía, Mondragon, Vergara, Segura, Azpitria y Azcoitia y por último á Simancas.

La opinión pública de un barrio de Jerez está soliviantada ante el hecho censurable de que por falta de asistencia médica falleciese de parto una pobre mujer llamada Manuela Conde Diaz, la cual deja cuatro hijos pequeños. El marido de la víctima ha denunciado el hecho al Juzgado. Los médicos de la Beneficencia se defienden diciendo que el reglamento les impide asistir á partos.

La guardia civil de Medina Sidonia ha logrado capturar á un mulato conocido por Parenol quien en union de siete compañeros más venia dedicándose al bandillaje por los alrededores.

En una fábrica de sulfuro que tiene en las afueras de Lérida el propietario D. Miguel Aragonés, explotó la caldera causando heridas á varios operarios, todos vecinos de Llandecans.

Durante la tempestad que descargó la noche pasada en San Feliu de Codina, un rayo causó la muerte á un pobre hombre que con un hijo pequeño atravesaba un paso para ver los efectos del pedrisco en su huerto.

El vapor español «Velarde» que se dirigía á Londres, sufrió averías en la máquina siendo remolcado al puerto de Deal (Inglaterra) por el vapor inglés «Espert».

La casa naviera Mac-Andreu y compañía, ha aumentado su flota con dos nuevos barcos, el «Luque» y el «Almagro» que están destinados á prestar servicio entre los puertos de Barcelona y Londres.

Dichos buques tienen más de 800 toneladas inglesas y han sido construidos en los astilleros de Nortk Shields.

EN EL AYUNTAMIENTO

PRESUPUESTO MUNICIPAL

CRÓNICA BALEAR

El día religioso

Santos del día

AGOSTO 18 JUEVES

Santa Elena, madre del piadosísimo emperador Constantino el Grande...

Santa Clara, virgen, montada en el orden de San Agustín...

Cuarenta Horas

Mañana comienzan en Santa Cruz, dedicadas a Santa Elena...

Exposición a las diez y media de la tarde...

Visita a la Corte de María

En San Nicolás a Nuestra Señora de Lluçh.

Crítica Literaria

Libro nuevo Flors d'un dia de don Miguel Gayà Presbítero.

Penosa tarea es juzgar un libro, y es penosa, a consecuencia de que aún los más sinceros elogios...

En el caso presente y en lo que al libro «Flors d'un dia» se refiere...

Pero pasemos a la descripción del libro «Flors d'un dia»...

Muchas de ellas al leerlas no podemos menos el lector de sentirse transportado...

Si es lícito entre las cosas buenas establecer una gradación...

La rima de esta poesía es imitativa al igual que su cadencia...

Otra clase de poesías hay que podemos calificar de religiosas...

«Sentir música» diferente por su clase de las anteriores...

En cuanto al autor no podemos menos de felicitarle por su trabajo...

En cuanto al autor no podemos menos de felicitarle por su trabajo...

Locales para escuelas

Causa honda pena, amargura grande, ver la mayoría de las escuelas municipales en locales mal sanos...

Asunto es éste grave y trascendental para tratarlo plumas más autorizadas...

Los niños ricos pueden ir al colegio que reuna mejores condiciones...

El maestro por muy celoso que sea del cumplimiento de su deber...

«Querer es poder», dice un refrán; queramos todos, contribuyamos cada uno en su esfera...

Con altas y elevadas miras, con buena voluntad, con interés noble...

Si esto se ha hecho para albergar al criminal, comprendiendo que es más cristiano...

Si esto hacen la ciencia moderna y los buenos gobernantes con el delincuente...

La indiferencia en materia tan grave y trascendental es altamente censurable...

La regeneración social ha de empezar por la enseñanza, la generación futura...

Aire, luz, espacio, para nuestros alumnos, para los niños pobres...

Un crimen

Un joven vecino de la villa de Campos, que apenas cuenta diez y seis años...

Los médicos señores Prichens y Mezquita practicaron la primera cura al herido.

La sesión municipal tiene excesiva importancia. Se ha impuesto el criterio dominante de hacer economías...

La Junta Municipal no puede ni debe consentir lo hecho por los concejales republicanos...

Supresión de consignación a fiestas religiosas, que son fiestas eminentemente populares...

Se suprime igualmente la mezquina consignación para Ferias y Fiestas. Es el derecho del pataleo...

La protesta de estas clases—comercio, industria, aristocracia—debe patentizarse.

El presidente de la Comisión de Hacienda, señor Martí, contestando a las observaciones...

Manifiesto que en parte aceptaría el presupuesto por el señor Roselló y Gómez...

Respecto al capítulo de fiestas religiosas, recordó las opiniones emitidas por un periódico de esta localidad...

Respecto a la supresión de los créditos que había destinados a la Sociedad de Protección...

El Sr. Roselló y Gómez insistió de nuevo en las proposiciones presentadas.

El Sr. Serra pidió la supresión total de la brigada de bomberos.

El Sr. Serra indicó la conveniencia de que se aumentara una plaza de inspector de viveres.

Quedó aprobada la proposición del Sr. Serra por 18 votos contra 14.

Respecto al capítulo de Expropiación, el señor Roselló y Gómez cree que las 72.000 pesetas...

Propuso que la expresada cantidad se destinara a la adquisición de terrenos para depósitos...

El Sr. Martí dijo que las 72.000 pesetas mencionadas, no son las que constan...

ser destinada a otras atenciones más apremiantes. Opuesto a ello el señor Martí, queda desestimada la proposición.

El señor Roselló y Gómez dice que tampoco está conforme con la supresión absoluta de la guardia municipal...

Para impugnar este acuerdo de la Comisión de Hacienda, y más especialmente del señor Martí, que pide la completa supresión...

Censura la supresión del crédito de 1.000 pesetas que se hallaban destinadas a la Sociedad Protectora de la Infancia...

Se opuso igualmente a la absoluta supresión de la brigada de trabajadores, pidiendo un crédito de 10.000 pesetas...

En síntesis, propuso que se mantuvieran las modificaciones expresadas, que ascienden a la cantidad total de 26.000 y pico de pesetas.

Observó que esta cantidad podía obtenerse suprimiendo 7.500 pesetas que se aumentan al capítulo destinado a caminos vecinales...

El presidente de la Comisión de Hacienda, señor Martí, contestando a las observaciones...

Manifiesto que en parte aceptaría el presupuesto por el señor Roselló y Gómez...

Respecto al capítulo de fiestas religiosas, recordó las opiniones emitidas por un periódico de esta localidad...

Respecto a la supresión de los créditos que había destinados a la Sociedad de Protección...

El Sr. Roselló y Gómez insistió de nuevo en las proposiciones presentadas.

El Sr. Serra pidió la supresión total de la brigada de bomberos.

El Sr. Serra indicó la conveniencia de que se aumentara una plaza de inspector de viveres.

Quedó aprobada la proposición del Sr. Serra por 18 votos contra 14.

Respecto al capítulo de Expropiación, el señor Roselló y Gómez cree que las 72.000 pesetas...

Propuso que la expresada cantidad se destinara a la adquisición de terrenos para depósitos...

El Sr. Martí dijo que las 72.000 pesetas mencionadas, no son las que constan...

porciación de aguas.

Dijo que había consultado la opinión de personas técnicas respecto al particular...

La enmienda propuesta por el señor Roselló quedó desechada por 18 votos contra 14.

El Señor Fon y Monteros pidió un crédito de 1000 pesetas para Colonias Escolares...

Fué destinada la proposición del señor Roselló y Gómez, sobre la Pensión de 800 pesetas...

El Sr. Font y Monteros dijo que desde el momento que no hay médico de guardia en la Casa de Socorros...

Por el mismo número de la votación anterior fué desechada esta enmienda.

El Sr. Massanet se opone al aumento de 7.500 pesetas destinadas a la reforma de la carretera de Son Serra.

Cree que sería más conveniente emplear esta cantidad en la construcción de un puente en el camino del Rey sobre el torrente de la Riera...

Propuso que las 7.500 pesetas mencionadas se inviertan en la construcción del puente...

El señor Ramis, citando cifras respecto al uso que se hace del puente de la carretera, sostuvo que era más importante la reforma del camino de Son Serra...

Después de larga discusión se acordó consignar 36.600 pesetas para caminos vecinales.

Votada la enmienda del señor Roselló y Gómez sobre funciones y festejos fué desestimada por 18 votos contra 14.

El señor Villalonga (D. Antonio) pide que se suprima el crédito de 5.000 pesetas destinado a Ferias y Fiestas.

Hace observar que los festejos celebrados en estos días pasados fueron iniciados por el partido republicano y liberal...

Explica las causas del fracaso del Coso Blanco, lanzando una lluvia de improperios a los que lo motivaron.

Respecto a las incorrecciones de determinadas casas sociales, a las que calificó de poco cultas y delicadas...

Respecto a la conducta observada por determinados elementos en el relativo al señor Presidente de la sub-comisión de Coso Blanco...

Insiste en demostrar que no ha sido tan mayúsculo como el señor Villalonga supone, el retraimiento de la aristocracia y del comercio.

Termina pidiendo que se consigne un crédito de 5.000 pesetas, para el caso de que particularmente se organicen Ferias y Fiestas.

El señor García Orell dice que el objeto que se propuso el Ayuntamiento al llevar a cabo los mencionados festejos...

Trata de demostrar, en apoyo de lo dicho por su correligionario señor Villalonga, que se ha hecho evidente que ni el comercio ni las demás clases de Palma quieren que se celebren Ferias y Fiestas.

El señor Massanet, después de sostener la tesis del señor Roselló y Gómez, explica la causa del fracaso del Coso Blanco...

El señor Martorell protestó de la ase-

VEGETALINA Tintura para el cabello PERFUMERIA ESTARAS

veracion del señor Massanet lanzada contra la Comision Organizadora. Después de larga discusion se acordó la supresion de las ferias y fiestas, por 20 votos contra 9.

Nuestros Puertos

El de Palma
Ayer salió para Valencia el vapor carbonero noruego de 698 toneladas Draupner.
Ayer salió para Ibiza y Valencia el vapor correo Bellver, llevándose carga general y veinticinco pasajeros.

Academia Preparatoria

Para el ingreso
Colegio General Militar
Dirigida por los ingenieros militares señores Ferrer y Garcia
Birretería 15-3.
Las clases de matemáticas desempeñadas por los ingenieros militares señores Ferrer y Garcia darán comienzo en 1.º de Septiembre con arreglo al nuevo programa.

Sueltos y Notas

El día 1.º de Septiembre próximo, en la Comandancia de la guardia civil de Baleares, tendrá lugar la venta en pública subasta de las escopetas ocupadas á infractores de la ley de caza.
El día 30 del actual se celebrará segunda subasta para contratar el arrendamiento del Teatro Principal durante dos años.
Ha llegado á Palma, en donde pasará una corta temporada, nuestro buen amigo el Marqués de la Ceniza.

En la calle de San Magin del Arrabal de Santa Catalina se han colocado las banderas anunciadoras de la fiesta que el próximo domingo se celebrará en honor al Santo titular de la iglesia del citado Arrabal.
Los señores Anglada y Llauger, inquilinos de la tienda propiedad del Ayuntamiento de la il eta de C'an Bit'a, han sido condenados por el Juez de primera instancia á que dentro el plazo de quince días desalojen la expresada tienda.

Actualmente, según nos dicen, se ocupan un millar de jornaleros en la extracción de sal de las Salinas de Ibiza.

El corresponsal de El Imparcial en esta, cuyas tendencias son bien marcadas entre otras noticias dá la siguiente: Dos señores católicos, los señores Aguiló y Marqués de Vivot han acudido al gobernador denunciando á las Coupletistas de Variedades.
«El gobernador ha impuesto cien pesetas de multa á cada artista, las cuales se proponen acudir con su reclamación á los cónsules de Francia é Italia».
Y porque no al seglar corresponsal de El Imparcial?

En los Juegos Florales celebrados en Moyá, han obtenido premio los poetas mallorquines Don José M.ª Tous y Maroto, Don Juan Rosselló y la notable poetisa doña Maria Antonia Salvá y Ripoll.
En la Secretaria de Instruccion Pública se han recibido los títulos de Licenciado en Derecho á favor de los Sres. D. Antonio Ballester y D. Antonio Puerto.
En la misma se ha recibido la concesion de jubilación á favor de D. Isidoro Rubi, profesor de la escuela de la Puebla.

Cerveza Pinsel

Fabricación de E. Petri de Barcelona. Se expende en la Cervecería Lyonesa

Pronto se abrirá

El Tostador de café TUPINAMBA instalado en la CALLE DE LA VIDRIERIA 40
Representantes exclusivos en Baleares señores RAFAEL y JULIO MASÓ, hermanos.
Los cafés de la casa TUPINAMBA pueden ser sometidos á un riguroso análisis

NUESTROS TELEGRAMAS

(De la Agencia Moderna)
(Servicio depositado ayer á las 17:10.)
El «boycotage» desmentido
Se ha negado hoy por el Ministro de la Gobernación, á la hora de recibir á los periodistas que el Congreso socialista internacional de Amsterdam hubiese tomado el acuerdo de interesar en todo el mundo el «boycotage» de las mercancías españolas, como protesta de los hechos de Alcalá del Valle y de Monjuich
Republicanos y monárquicos
Telegrafían de Zaragoza que en la importante villa de Mequinenza llegaron á las manos por cuestiones locales municipales los monárquicos y los republicanos, teniendo que intervenir para calmar el tumulto, la guardia civil, efectuando algunas detenciones. Reina grande excitación. Hay algunos contusos seriamente.
Inexactitud.—Nueva Ley
Desmíentese el disgusto del Vaticano por el próximo viaje del Rey á Paris.
—Se publica en la Gaceta del día la Ley de protección á la infancia.

Jefe de la escuadra
De San Sebastián dicen que el Rey ha firmado el nombramiento de primer jefe de la escuadra á favor del contralmirante Pilon, quedando de segundo de la misma el que hoy es primero, el capitán de navío, señor Santaló, el cual cesa en el mando de la división naval.
De la guerra
Son contradictorias en su mayoría las noticias que llegan del Extremo Oriente.
Dícese que cerca de Chéfu se libró un nuevo combate naval entre rusos y japoneses, echando aquellos á pique á un acorazado japonés. La noticia tiene visos de verosimilitud, pues el almirante Togo iba en persecucion de la flota rusa salida nuevamente anteayer de Port Arthur con nuevos elementos.
—Ha sido operado el contralmirante ruso Matoussevitch, herido en el combate del día 10. Su estado no es comprometido.
—Hay gran ansiedad por los sucesos que se desarrollan en el mar Amarillo.

Retención arbitraria
Se ha presentado una denuncia al Juzgado por un teniente del ejército, en la que se manifiesta que una hermana suya se encuentra recluida contra su voluntad en el Convento de las Trinitarias de esta Corte.
Se instruyen diligencias para aclarar el suceso.
Las banderas regionales
El señor Sánchez Guerra ha hecho declaraciones para desvirtuar las alarmas sobre el empleo de la bandera catalana pedido por algunos diputados catalanistas.
El ministro ha dicho que era lícito ostentar las banderas regionales mientras su ostentación no fuera para amenguar el espíritu patrio, ni deprimir la nacionalidad. Por lo tanto son infundadas las alarmas producidas y de que se hace eco toda la prensa.
Como para esto no se necesitaba toda una declaración ministerial algunos diarios como el «Heraldo» y «Diario Universal», se ocupan irónicamente de las afirmaciones del señor Sánchez Guerra.

(Servicio depositado, hoy á las 8:15)
Habla Maura
El Presidente del Consejo de Ministros Sr. Maura, que actualmente se halla en Ontaneda, ha declarado que duda de la certeza de las denuncias hechas por la prensa respecto á los mártires de Alcalá del Valle.
Dijo además el Sr. Maura que se depurarán los hechos denunciados y caso de ser ciertos, se castigará energicamente á sus autores.

Para esclarecer los hechos será nombrado un Juez especial.
Los oficiales de Hacienda
Se está explorando la voluntad de los oficiales de Hacienda para conocer los que estén dispuestos á constituir fianza, equivalente al sueldo de un año, con objeto de encargarles de la recaudacion del impuesto de alcohol.

Sacerdote que hiere
Comunican de Oviedo que un sacerdote hirió de un balazo al Director de «El Carbayon», periodico que se publica en aquella localidad.
El herido se halla en estado gravísimo.
Han motivado el hecho algunas cuentas de tutoria, pues el agredido era tutor y primo del referido Sacerdote.

Hombre carbonizado
Comunican de Linares que en un horno de esta ciudad se ha encontrado el cadáver de un vecino, que ha sido devorado por las llamas.
Ignórase si es una desgracia ó un suicidio.
El Rey Eduardo en Viena
El Rey Eduardo de Inglaterra ha visitado al Emperador Guillermo.
En el gran palacio de Viena ha tenido lugar un solumne banquete al cual han acudido todos los personajes palatinos y numerosas personalidades de la política, de la aristocracia y de la diplomacia.
Se han pronunciado brindis, que han llenado de entusiasmo á los comensales que allí estaban congregados.

En los círculos diplomáticos se hacen numerosos comentarios respecto á este suceso.
Se asegura que la entrevista de estos dos monarcas, tendrá gran trascendencia en la política internacional.
Proyectos de Osma
El Ministro de Hacienda Sr. Osma estudia varios proyectos para reorganizar las cajas de depósitos.
Se asegura que se pondrán en vigor á primeros de Septiembre próximo.

La huelga de Vinaroz
La situación crítica que desde hace algunos días atraviesa el problema social en esta población, ha tomado alarmantes proporciones.
Mitin de protesta
Determinados elementos monárquicos proyectan celebrar en San Sebastián un mitin de protesta por los sucesos de Alcalá del Valle.
Al acto asistirá el Sr. Melero, que es uno de los presos como supuesto anarquista.
Est e individuo será presentado á S. M. el Rey.

La guerra entre Rusia y Japon

Servicio de LA DEPECHE
En Port-Arthur
Desde Chéfu dicen que los japoneses están recibiendo refuerzos constantemente y que han llegado á artillar toda la cresta de la colina de Lobo emplazando 100 cañones con los que sin cesar hacen fuego sobre la plaza. El asalto principal de la plaza, tantas veces anunciado, se hará próximamente bajo el amparo de estos fuegos.
—La flota rusa ha entrado en Port-Arthur (fecha 16, anteayer) sin haber encontrado navios japoneses. En la mañana de este mismo, según un telegrama de las dos de la tarde depositado en Chéfu, salieron estos navios de guerra, con otros que habían sido reparados, haciéndose á la mar. Advertidos los japoneses han emprendido la persecucion de la escuadra rusa, esperándose un serio combate de un momento á otro.
—Según comunicaciones oficiales la guarnición de Port Arthur ha tenido, desde el 8 al 12 de Agosto, un número de muertos que se eleva á 7 oficiales y 240 soldados; heridos, 35 y 1550 respectivamente. Hay 83 desaparecidos.

En el mar
De San Petersburgo dicen que el almirante príncipe Sromsky estaba sobre el puente del Peresviet, que entró en Port-Arthur después del combate del día 10. El Bayard entró igualmente en Port Arthur. (N. de R. Quizás se refiera á estos buques el telegrama anterior y que, según dice, han reforzado la flota rusa después de reparados.)

—Se ignora donde se encuentra el buque transporte Mongolia que salió el día 10 con la escuadra, conduciendo las mujeres y los niños de Port-Arthur.
—Se asegura que si los japoneses se mostraron tan tenaces en la persecucion y captura del Reshitelny, fué porque confidencialmente conocían que llevaba á bordo documentos de suma importancia, los cuales, como es sabido por la declaración de su propio comandante, fueron por este destruidos.
—El almirante Togo telegrafía que parece ser cierto que durante el mentado combate un buque del tipo del Pallada tocó con un torpedo y se hundió.

—El crucero Askold ha entrado esta mañana (16 Agosto) en Shanghai y penetrado en los docks para sufrir reparaciones. Numerosas centinelas han sido apostados alrededor de los docks. El contratorpedos Grossobol ha sido colocado al lado del cañonero Mandjur que, como se recordará, dió lugar á un incidente al principio de la guerra (mediados de Febrero). Los chinos decidirán mañana si deben desarmar el buque. En contraposición á lo que se habia dicho no se ha señalado ningun buque de guerra, sea ruso, sea japonés, en las islas Saddle.
—Mr. Harman, ministro de Francia en Tokio, ha entregado al Ministro de negocios extranjeros, la protesta de Rusia, relativa al incidente Reshitelny.

En Kiao-Tcheou
Al mediodía del 16 entró en este puerto alemán á bordo de un destroyer, el almirante japonés Ikadzouki y su Estado Mayor. Este ha visitado y conferenciado con el Gobernador de la plaza.
—El capitán de navío Truppel, gobernador del territorio de Tcheou, desde Tsintao, manda á Berlin comunicacion de que el día 15 por la mañana los navios de guerra que se encontraban en este puerto eran el acorazado Cesarewitch y los torpederos Bichoumy Bezpochtchady y el Bezstraky, que han sido desarmados.
—Los alemanes han informado á los japoneses que todos los navios de guerra que penetren en el puerto de Kiao-Tcheou durante la noche, con luces apagadas, serán cañoneados. Se han tomado las precauciones para evitar pueda repetirse algun incidente como el de Chéfu. Un crucero alemán está de guardia y vigilancia en las aguas fuera del puerto y otros navios están en el interior.

El almirante japonés Ikadzouki después de haber conferenciado con el jefe alemán y de cerciorarse de que estaban desarmados los buques rusos, salió del puerto haciendo las salvas de ordenanza.
En aguas frente al puerto alemán hay un crucero japonés y cuatro destroyers.
—No se ha confirmado aqui la noticia de la pérdida y destruccion del crucero Novik.

En la Mandchuria
Según informes particulares recibidos en San Peterburgo el general Kouropatkin se muestra cada vez más optimista.
Declara que cada día que pasa favorece á Rusia, cuya situación mejora y que el Japon no podría soportar una guerra prolongada.
—Un telegrama de Nan-Chan-Tchan, expedido el sábado, dice que numerosas fuerzas desembarcaron en Niu-Chuang, las cuales se dirijen por el valle de Liao, á tomar posiciones frente al flanco derecho ruso, remontando las márgenes del río.
Marchan por ambas riberas y como la derecha es territorio chino, los rusos consideran como nuevo quebranto de la neutralidad esta marcha japonesa.
Consignarán nueva protesta por esta violación del derecho de gentes.
—De Liao-Yang dicen que allí se concentran muchas fuerzas.

El príncipe Boris que estaba allí ha sido llamado á San Petersburgo, para donde partió ayer, día 17, por la tarde.
—La situación de los adversarios sigue siendo la misma, no habiendo sufrido transformación en estos días, ni ocurrido acontecimientos de importancia.
Los mandchurianos se quejan del trato de los japoneses y abandonan los poblados que estos ocupan.
Está lloviendo pesadamente en el teatro de las operaciones.

En el Japon
Dicen de Tokio que el Gobierno ha decidido emitir un nuevo empréstito de 1.500.000 yens para el camino de hierro de Fusan á Seoul,
El empréstito se pagará en cinco años y no producirá interés alguno.
En Rusia
Cuatro brigadas de la milicia imperial serán enviadas al distrito militar de la Siberia: dos van de guarnición á las ciudades

siberianas y las otras dos á guardar el camino de hierro mandchuriano.
A la llegada de estas dos brigadas, que comprende cada una 5 600 hombres, las guardias y los cosacos que sirven actualmente la línea se reunirán inmediatamente al ejército de Kouropatkin.
A consecuencia de la guerra
Según el texto del tratado concluido entre Rusia y China sobre la ocupacion de Port-Arthur, si los rusos se retiran de este puerto, Inglaterra no tendrá derecho á la ocupación de Wei-hai-wei.

La primera cláusula del tratado anglo-chino referente á este puerto declara terminantemente que Inglaterra ocupará Wei-hai-wei, mientras Rusia ocupe Port-Arthur.
—Del Mar Rojo se sabe que un navío ruso de tres chimeneas, que se cree ser el San Petersburgo, ha entrado en Hodeida para hacer provisiones.
Las autoridades rusas negáronse á facilitárselas.
Dirijióse luego á Kumara, donde igualmente le fueron rehusads, quizás por órdenes de Hodeida.
—Respecto de la flota del Báltico las noticias últimas que se tienen son de que el almirante Rodjevsky se ha instalado con su Estado Mayor, desde el día 14, en el acorazado Prince Souwaroff, en la rada de Cronstadt.
No se sabe aun la fecha precisa de la salida de la escuadra, si bien dícese que se han cruzado entre este almirante y el comandante del fuerte de Cronstadt, almirante Birolow, las señales de despedida.
—Los oficiales rusos del Cesarewitch afirman que á su vista se hundió un crucero japonés.

Cotizaciones bursátiles

Table with columns for market type (Bolsa de Madrid, Bolsa de Barcelona), instrument (Interior, Amortizable, Banco de España, etc.), and price. Includes dates like 'Día 17' and 'Cotización del día 16 Agosto 1904'.

AGENTES Fénix Francés

Sociedad de Seguros (vida é incendios)
Fundada en 1819
Paris — Madrid
Faltan agentes en los pueblos del Interior de la Isla y en Ibiza.
Dirigirse al Agente General en Mallorca, Don Pedro Riu, Ronda Poniente, 89 — 1.º

Academia Preparatoria

Matemáticas — Idiomas — Dibujos
Preparación completa para el ingreso en la General Militar y Escuela especial de Ingenieros Industriales de Barcelona explicada con arreglo á los programas vigentes por los Oficiales de Artillería Sres. Leon y Castelló, Ingenieros Industriales.
Resultados obtenidos en el curso anterior.
—D. Antonio Riera, aprobó en la Escuela de Ingenieros Industriales de Barcelona.
—Don José Billón, ingresado en la Academia de Infantería.

San Cayetano 20 y Marina 58-2.

Un consejo á los hijos de Mallorca

En to los los mejores establecimientos de ultramarinos, confiterías y cafés existe el remedio más eficaz para evitar las malas digestiones y ardores del estómago, tomando después de cada comida una copita del famoso

Cognac Serrano

Café Balear
C AS MAHONES
Gran concierto de baile todas las noches por la pareja Hidaigo.
Bailes españoles y de Kakevsk.
Servicio esmerado y económico, especialidad en helados.
Entrada gratis

SEXTANTE

Se vende uno en muy buenas condiciones. Informar en la Administración de este periódico.

LA AUXILIAR

AGENCIA FUNERARIA Y DEPÓSITO DE ATAÚDES

— DE —
NARCISO PUIG

CORDELERIA 28—PALMA DE MALLORCA TELEFONO NUM. 140

ABIERTA TODA LA NOCHE

Esta casa se encarga de todo lo concerniente en el caso de defunción. Única casa que cuenta con existencia de ataúdes al estilo catalán nuevos en esta isla. Los hay también al estilo del país, pudiendo, por lo tanto, prestar sus servicios á todas las clases sociales. Ataúdes de 5 á 300 pesetas. Personal práctico y de confianza para el despacho de documentación y demás trabajos que en tal caso se requiriere. Adorno de habitaciones y Coronas mo tuorias

CORDELERIA 28

MOTORES ELÉCTRICOS

de la Société L' Eclairage Electrique

UNICOS EN SU CLASE

Pueden verlos funcionar en casa del representante en ésta

“La Oriental,, Juan Estarás
Cuartera, 53

PIANOS CHASSAIGNE

Máquinas para coser y bordar **PEAFF** las mejores del mundo

Representación exclusiva

Antigua Casa Banqué de J. BALAGUER

COLON-34

Ninguna otra casa en estas islas puede vender máquinas nuevas de esta marca

Colon-34-Palma

BALNEARIO DE MIRAMAR

ARRABAL SANTA CATALINA

(Frente la iglesia de San Magin)

Este balneario ofrece al público toda clase de baños tanto de limpieza, como aromáticos, sulfurados y medicinales.

Hermosa vista. — Perfecta aireación.

Pilas del mejor mármol y de madera.

Agua de mar y dulce.

Masaje y duchas.

El que cuida más de las ventajas que ofrece la hidroterapia para la higiene que del lucro.

PROPIETARIO—Excmo. Sr. Conde de Ribas

Médico-Director: D. MIGUEL BERGA

BAÑOS DE LIMPIEZA 50 CÉNTIMOS

ISLENA MARITIMA

Vapores

Cataluña, Isleño, Lulio, Bellver, Miramar, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre

Palma, Marsella, Cette y Palma, Argel

Salidas de Palma para Marsella-Cette, Lunes 3 tarde
Salidas de Palma para Argel, Jueves 3 tarde

Servicios combinados con fletes á fort-fait en conocimientos directos, para Londres, Liverpool, Glasgow, Null, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia. Para informes y despacho Oficinas de la Isleña Marítima.

Vinos auténticos de Valdepeñas

LOS MEJORES PARA MESA

No contienen sustancias extrañas á los elementos componentes del vino. Clases, graduación alcohólica y precios.

Valdepeñas blanco extra 15 grados 60 céntimos litro.

Valdepeñas clarete corriente 14 grados 50 céntimos litro.

Valdepeñas tinto corriente 13 grados 40 céntimos litro.

Valdepeñas tintillo 3 cosechas 15 grados 60 céntimos litro.

Valdepeñas tinto corriente 14 grados 50 céntimos litro.

12 botellas del Valdepeñas, 3 cosechas, 6 pesetas.

Jaime II, 105—Servicio á domicilio—Paseo del Borne, 90

Almacenes de Pañería

de B. GUMBAU E HIJOS

NOVEDADES para la Temporada de Primavera y Verano. Sastrería á la medida para Caballeros, Militares y Sacerdotes. Elegancia y Economía.

Jaime II 85 á 93

Escursach 16 y 18

EL ALTO RHIN

Seguros Marítimos

LA NEW YORK

Seguros de vida y renta vitalicia

Centro General de Negocios

Agustín Fus er, Procurador

CONQUISTADOR, 15

Se gestionan toda clase de operaciones mercantiles, asuntos judiciales y administrativos, á tarifas fijas.

Anticipos de toda clase de cobros rentas y alquileres. Se facilitan préstamos.

CENTRO JURIDICO

dirigido por D. Crisanto Lorente, Abogado.—Atocha 74 1.º derecha Madrid

Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios pendan de los tribunales ó centros administrativos de la corte. L. formes ó consultas, DIEZ pesetas.

Vapores correos

Salidas de la Península

De Barcelona para Palma, directo, los lunes, miércoles y jueves á las 18'30.

De Barcelona para Mahón, directo, los domingos á las 18'30.

De Barcelona para Mahón con escala en Alouidia y Ciudadela los martes á las 14.

De Valencia para Palma con escala en Ibiza los viernes á las 12.

De Barcelona para Ibiza con escala en Palma los sábados á las 18.

De Alicante para Palma con escala en Ibiza los domingos á las 12.

Salidas de las islas Baleares

De Palma para Barcelona, directo, los lunes, martes y sábados á las 18'30.

De Palma para Valencia con escala en Ibiza los miércoles á las 12.

De Ibiza para Barcelona con escala en Palma los jueves á las 18'30.

De Palma para Alicante con escala en Ibiza los viernes á las 12.

De Mahón para Barcelona, directo, los viernes á las 18'30.

De Mahón para Barcelona con escala en Alouidia y Ciudadela los domingos á las 6

Servicios entre las islas de Mallorca

y Menorca

De Palma para Mahón los jueves á las 18'30.

De Mahón para Palma los martes á las 13'30.

Servicios entre las islas de Mallorca

y Cabrera

De Palma para Cabrera los lunes y jueves á las 8.

De Cabrera para Palma los martes y viernes á las 8.

Telégrafos

Estación de servicio permanente: Palma. Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Estaciones de servicio limitado (de 9 á 12 mañana y de 2 á 7 tarde): Alayor, Alouidia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor y Andraitx.

Estación semaforica: Bajoli, en la Isla de Mallorca.

Ferrocarriles

Servicio de trenes para viajeros

De Palma hasta Manacor y Felanitx: á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 tarde (mixto Empalme) Manacor, Santa María y Felanitx.

De Palma hasta La Puebla: á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma: á las 2'00 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla: á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales), tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla: á las 6'40 mañana y 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx: á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Sombrerería

Riera y Pizá

Plaza de Cort 11

Extenso surtido de sombreros paja y fieltro para la presente temporada.

Especialidad para los Sres. Militares.

Alta novedad

THE INFORMATION

Agencia periodística anunciadora

Atocha, 74, primero.—Madrid

Añmite anuncios para todos los periódicos de España, Europa y América. Precios económicos. Pídanse condiciones.

GRAN CAFE COLON

A la izquierda de la entrada de la calle de San Magin

Santa Catalina — Palma — de Gaspar Font

Servicio económico. Especialidad en Licores y Helados. Sanwicks Fiambrs y Vinos.

Servicio gratuito de **Disolución, Parches, lavabombas inglesa y Bomba** para los ciclistas.

EL VAPOR BASTIAIS

Saldrá para **ARGEL** los Miércoles á las 4 de la tarde y para **Marsella**

los Sábados á las 10 de la mañana.

Después del 15 de Setiembre las salidas para Marsella serán á las 4 de la tarde.

Fletes y pasajes á precios reducidísimos.

3.ª clase 10 pesetas

Informes: **BENITO POMAR, Palacio 9-1.º**



ESQUELAS MORTUORIAS

EL NOTICIERO las publica solo en primera, segunda y tercera páginas y en todas al mismo precio.

Las que se reciban antes de las 10 de la mañana se publicarán en la primera.

En la imprenta se admiten hasta las 12 del día.

Esquelas económicas y de lujo: de 10 á 300 pesetas según tamaños y columnas.

Anuncios de EL NOTICIERO

¡GANGA! POR 3 REALES

Los señores suscriptores disfrutarán grandes ventajas. Anuncios especiales á peseta durante el mes. Combinaciones de todas clases en segunda, tercera y cuarta página.

EL NOTICIERO

tiene por su cuenta esta sección y puede facilitarla con mayor economía á los señores anunciantes.

50 sobres y 50 pliegos de papel inglés colocados en un bonito estuche.

Los hay de venta en la calle de Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial y en la Plaza de Cort, 12.